

Des funérailles empreintes de simplicité pour la « Mère Thérèsa » de Buckingham

Edna Charette portée en terre



BRYAN
MICHAUD

bmichaud@ledroit.com

Trois jours après son décès, Edna Charette, surnommée affectueusement la « Mère Thérèsa » de Buckingham, a été portée en terre hier, après une cérémonie qui s'est déroulée en l'église Saint-Grégoire de Buckingham.

Une centaine de personnes sont venues rendre un dernier hommage à la dame qui s'est éteinte le jour de la Saint-Jean-Baptiste, à l'âge de 98 ans. La cérémonie a duré une heure et elle a été célébrée dans la sobriété.

« Le service représentait très bien la simplicité de Mme Charette, souligne Rita Séguin, dont la défunte était la voisine de son chalet. Elle était une très bonne voisine. Je me rappellerai toujours de sa générosité et de sa bonne humeur. »

« Le service représentait très bien la simplicité de Mme Charette »
Rita Séguin

Tous ceux qui sont venus célébrer la mémoire de cette grande dame du bénévolat ont souligné la générosité sans limite de Mme Charette. « Sa porte était tou-



Une centaine de personnes sont venues rendre un dernier hommage à la bénévole Edna Charette, dont les funérailles ont été célébrées hier dans la sobriété.

jours grande ouverte », ajoute l'époux de Mme Séguin, Marcel Séguin.

Gilles Lacelle, l'actuel président de l'organisme La Table de Bethléem fondée par la « Mère Thérèsa » de Buckingham, parle du caractère solide de la défunte. « Elle était une collaboratrice hors du commun, raconte

M. Lacelle. Elle voulait transmettre ses convictions aux autres. Les jours que ça nous disait moins de faire du bénévolat, elle s'organisait pour que ça nous tente ! Elle a toujours vécu selon ses convictions. »

George Thibault, qui a œuvré une vingtaine d'années avec Mme Lacelle à La Table de Beth-

léem, était visiblement affecté par le grand vide causé par le départ de celle qui a reçu le prix Bénévolat Canada en 1991. « C'était une personne extraordinaire qui s'est toujours bien occupé des pauvres, dit l'homme avec émotion. L'essentiel, c'est que son œuvre va continuer. »

L'abbé Maurice Gagnon, qui a

célébré la cérémonie avec l'aide des trois autres prêtres de la paroisse, a témoigné de la grandeur d'âme de la défunte, une coiffeuse de formation. « Son père est mort à 27 ans, laissant seuls sa mère et ses quatre frères et sœurs. Cela a été une épreuve difficile pour commencer sa vie », souligne le célébrant.

Pour souligner les 25 ans du Centre Actu-Elle

Une vingtaine de femmes en mission au Burkina Faso



YVES
SOUCY

ysoucy@ledroit.com
correspondant régional

Une vingtaine de femmes de tous les âges souligneront de façon spéciale les 25 ans du Centre Actu-Elle en participant à un voyage de coopération humanitaire de 21 jours qui les amènera au Burkina Faso, en février prochain.

Ce projet cadre bien avec le nouveau slogan « Vers de nouveaux horizons », que s'est donné le centre communautaire pour femmes du secteur Buckingham.

« Depuis 25 ans, des milliers de femmes de la région ont pu profiter de nos services. Et nous allons poursuivre nos efforts pour améliorer leur qualité de vie et soutenir les causes sociales. Toutefois, nous sommes également conscientes que la réalité des femmes n'est pas partout la même, et nous désirons offrir aux femmes de chez-nous la possibilité de vivre une expérience de solidarité internationale.

significative et unique », a déclaré Lyne Parisien, présidente du Centre Actu-Elle.

Organisé en collaboration avec Amitié Gatineau-Monde, durant leur séjour dans ce pays d'Afrique de l'Ouest, classé au 176^e rang sur 177 pays au niveau de l'indice de développement humain, les participantes auront entre autres l'occasion de porter assistance à un centre d'hébergement qui accueille des femmes expulsées de leur village pour sorcellerie dans la capitale Ouagadougou.

Centre communautaire

Elles se rendront également dans un village de brousse où elles participeront à l'aménagement d'un centre communautaire pour les femmes dans un milieu particulièrement démunis.

Des rencontres avec des associations féminins et la participation aux célébrations nationales du 8 mars sont également prévues au programme.

« Lorsqu'un désir se fait sentir depuis longtemps et que la chance passe, il faut l'attraper. J'ai toujours senti le besoin de faire



Une vingtaine de membres du Centre Actu-Elle qui se rendront au Burkina Faso, en février prochain, pour participer à un projet de coopération humanitaire.

une différence, de donner, de partager et de vivre une expérience inoubliable qui peut-être m'incitera à la répéter », mentionne Ginette Turgeon, une des participantes au projet.

Avis aux intéressées, il reste

encore quelques places pour se joindre au groupe. Il suffit de communiquer au 819-986-9713. Pour aider au financement du voyage et des divers projets qu'elles réaliseront sur place, des activités de levée de fonds et de

recherche de commandites seront lancées prochainement.

Le Centre Actu-Elle a également profité de l'occasion pour dévoiler son nouveau dépliant d'information de même que son site web : www.centreactuelle.ca.